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	Abstract: 	Die Qualitätssicherung der Produkte spielt eine immer wichtigere Rolle in der Lebensmittelindustrie; eine Qualitätsoptimierung kann entscheidende Wettbewerbs-vorteile bringen. Die meisten Kundenerwartungen liegen im Bereich der sensorischen Eigenschaften. Somit fällt eine besondere Aufgabe der sensorischen Analyse zu, deren Hauptinstrument ein geschultes und motiviertes Panel ist. Für die Schulung einer Prüfergruppe gibt es je nach Norm und Prüfverfahren unterschiedliche Empfehlungen, diese gehen aber vom Vorhandensein optimaler Prüfbedingungen aus. Diese Diplomarbeit beschäftigt sich jedoch mit der Entwicklung eines Schulungsprogramms für ein bereits bestehendes Panel unter den gegebenen Möglichkeiten in der Schokoladenfabrik „Russya“, einer Produktionsstätte in Samara, Russland.

The quality protection of products plays an increasingly important part in the food industry; quality optimization can bring deciding competitive advantages. Most customer expectations are in the field of sensory qualities. Consequently, a special purpose falls to sensory analysis, whose main instrument consists of a trained and motivated panel. There are different recommendations for the training of a group of panelists, depending on norm and test procedure; which, however, start out from the existence of optimal examination conditions. This dissertation, however, deals with the development of a training program for an already existing panel given the possibilities in the chocolate factory “Russya”, a production centre in Samara, Russia.
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